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白色污染危害大
本报记者 成 燕

谈起塑料袋对环境的污染! 郑州
市危险废物和辐射环境监管中心主任
张绍军感触颇多" 他说! 大量使用塑
料袋除带来巨大的资源浪费外! 对环
境污染也有很大危害" #白色污染$

主要来源于食品袋% 垃圾袋% 泡沫塑
料填充包装% 快餐盒等! 其中购物用
塑料袋占很大比重"

&白色垃圾$ 对生态环境带来的
污染主要表现在三方面' 一是造成农
作物减产 ( 塑料是一种高分子聚合
物 ! 分子间的链接在自然环境中很
难断裂 % 降解 ! 自然降解约需百年
以上 ) 抛弃在自然界尤其是土壤中
的废旧塑料制品 ! 能阻断农作物吸
收养分和水分 ! 导致农作物减产 "

二是威胁人类健康及动物生命安全"

长期堆放的塑料垃圾会给鼠类 % 蚊
蝇和细菌提供繁殖场所 " 三是对废
旧塑料袋的不当处置会对环境造成
更大危害! 如堆肥% 填埋易造成土壤
的板结和污染! 焚烧处理则造成大气
污染" 特别是以垃圾填埋方式处理的
塑料袋! 会在降解过程中释放出重金
属! 污染地下水"

对于从
!

月
"

日实行的 &限塑
令$! 不少环保人士认为! 政府采用
行政和经济手段来促使减少塑料包装
物的使用! 有利于从源头减少 &白色
污染$" 河南华丹全降解塑料有限公
司总经理郭战锋认为! 对购物用塑料
袋强制收费将达到一种效果' 即消费
者要为自己的不环保行为 &埋单 $!

环保产业也将迎来巨大商机"

!

责编 史越三 编辑 王金霞 校对 司建伟

电话
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年
$

月
!

日 星期一

"#$%&"'() *+,-.
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!限塑令"实施第一天

!"#$%&'()

多数市民表示#支持限塑$愿意重提购物袋
本报记者 侯爱敏 孙志刚 刘玉娟 王 旋 文 孙志刚 图
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提着布袋去采买
对市民来说 ! &限塑

令$ 似乎并不那么难以接
受"很多市民表示!愿意重
提布袋上街购物"

昨日上午! 来自洛达
庙村的郭大娘自己带着袋
子来岗刘粮油蔬菜市场买
菜!郭大娘说!她知道今天
是&限塑令$第一天!用塑
料袋要收费! 自己早就准
备好了环保袋"记者见到!

郭大娘的袋子上印有 &我
们必须拯救地球! 如此我
们才能在地球上居住$的
环保口号" 和郭大娘一起
来买菜的另一个老大妈也
向记者展示了她的环保
袋! 这位老大妈说'&我们
支持环保!不用塑料袋!减
少污染"$ 一位老大爷则
说 '&我们老年人天天没
事! 就是上街给家里买个
菜 ! 提着菜篮子也很方
便"$

在世纪联华超市内 !

一位不愿透露姓名的老先
生指着推车内自备的购物

袋说! 我和老伴出来买东
西经常是自己带袋子!有
的塑料袋质量太差! 装一
次东西就烂掉了! 无法循
环利用!风一吹!五颜六色
的袋子满天飞! 非常不美
观"他还表示!虽然现在超
市不再免费提供塑料袋!

有些不方便! 但还是支持
国家的&限塑$政策!这样
对环保有利" 丹尼斯超市
内! 一位带着孩子来购物
的年轻妈妈说! 保护环境
与每个人都有关系! 虽然
没有了免费塑料袋! 有些
不便!但与环保相比!这并
不是个很难克服的问题"

记者发现! 无论集贸
市场还是大型超市! 老年
人对&限塑令$第一天的准
备比年轻人要充分! 多数
老年人都是自带袋子购
物!年轻人支持&限塑$!但
大多仍出钱购买超市内的
塑料购物袋" 有位年轻人
说! 自带袋子购物习惯的
养成仍需时间"

昨日是
!

月
"

日! 也是国家 "限塑令# 开始执行的第一天! 按照规定! 全国范

围将禁止生产$ 销售$ 使用厚度小于
#$#%&

毫米的塑料购物袋% 所有超市$ 商场$

集贸市场等商品零售场所从昨日起! 禁止无偿为顾客提供塑料袋! 塑料购物袋一律

改为有偿使用& 郑州市场商家执行情况如何' 市民反应如何'
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商户热情难掩执行难度

商品零散% 琐碎的集贸市场! 可能是
&限塑令$的真正挑战所在!市内集贸市场
的情况如何*

昨日上午
"#

时!记者来到位于汝河路
与华山路口的双河集贸市场) 大门正中央
摆放着醒目的宣传板! 上面用红底白字写
着 +商品零售场所塑料购物袋有偿使用管
理办法,!中原工商分局汝河路工商所负责
人正为商户和顾客讲解规定内容) 市场内

悬挂着 &保护我们生存的环境! 少用塑料
袋$的条幅)

市场内! 一些菜贩摊位上仍可见五颜
六色的超薄塑料袋) 商户们表示! 已知道
&限塑$政策!并称政策对自己有益) 据商
户们介绍! 塑料袋一直是他们的负担!市
场内平均每个摊位每天要用

'##

个塑料
袋!合计

"#

元钱!一年就是
(###

多元!而
且由于涨价因素!他们在免费塑料袋上的
支出日益增加) &要是不让使用塑料袋!俺
一年就能省

(###

元) $岗刘粮油蔬菜市场
的商户杨红霞!扯着嗓门道出了所有商户
的心声)

虽然是好事! 但商户大都认为真正执

行起来有难度!害怕生意因此受影响) 一位
商贩说!一提塑料袋收钱的事!有的顾客连
菜也不买了) 有这样顾虑的商贩不在少数)

在双河集贸市场!卖海蜇丝-豆腐干%豆芽
的程女士说!顾客买

&

角钱的豆芽!你收他
%

角钱的塑料袋钱!人家肯定不干) 一些带
水的食品!鱼%鸡等生鲜品!没有塑料袋不
方便顾客携带!究竟用什么来替代* 这是个
关键) 记者注意到!虽然有担心!但塑料袋
污染问题已经成为集贸市场内商户和市民
热议的话题!引起大家的关注)

昨日下午! 记者在友爱路批发市场看
到! 大部分商户仍在向消费者无偿提供超
薄塑料袋)
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商家巧打促销牌

&买两瓶可乐! 送一个环保袋)$ 限塑
令实施第一天! 在大商新玛特金博大店!

记者随处可以看到以赠送环保袋为主题的
&商品促销战$)

除了饮料可乐以外! 在该商场的方便
面展区前! 盒装今麦郎方便面也打出 &凡
购买两盒今麦郎方便面! 即可获赠一个无
纺环保袋 $ 的促销标语 ) 在奶制品区 !

三鹿酸奶也以醒目的海报张贴出 &买一
大盒三鹿酸奶 ! 可获无纺环保袋 $ 的促
销语) 很多市民纷纷抢购 ! 获取时尚环
保袋! 场面颇为火爆 ) 一位营业员告诉
记者! 不到半小时从她手中就送出近百
个环保袋! 想不到小小环保袋竟能带动
这么大商机 ) 一位正在买酸奶的中年人
告诉记者! 现在所有塑料袋都实行了收
费! 虽然超市也有卖环保袋的 ! 但价格
偏高 ! 所以商家赠送这种不要钱而又实
用的环保袋! 自然受欢迎)

时计宝紫百的快捷生活超市也推出了
"

日至
(

日购物赠无纺布环保袋的活动)

昨天上午! 记者在航海路集贸市场
看到! 有

'

家摊位专门卖起了菜篮子!

许多老年人都在抢购! 生意相当红火)

&塑料袋不能用了! 菜篮子可抢手了)$

摊贩赵大爷告诉记者! 一上午他卖出
去了十多个) &这些菜篮子都是我自
己编的! 最便宜的卖

&

元! 最贵的卖

(#

元)$ 赵大爷说! 他从小就会编菜篮
子! 早些年一直以出售编篮为生! 最
近几年人们习惯了塑料袋! 菜篮子受
到冷落! 大爷迫于生计改了行) 没想
到! 如今菜篮子重新被追捧! 赵大爷
又回归了本行) &菜篮子好啊! 可以反
复使用! 装了菜! 回去洗洗! 就又干净
了! 提在手中也特亲切)$ 一位正在买
篮子的老伯笑呵呵地说)

年龄较大的消费者对菜篮子情有
独钟! 但 &时尚一族$ 却瞄上了市面

上销售的时尚大布兜) 昨日下午! 在
友爱路百货批发市场的一些包具柜台
前! 款式图案时尚迷人的大布兜成为
这里的重头推介商品! 不时吸引来一
些年轻顾客围拢在此悉心选购) 一位
(#

多岁的女士挑选了一个卡通米奇图
案的大布兜) 她告诉记者' &从今天
开始! 一定得养成出门拎兜的习惯了!

至少得有两个! 一个放在车上! 一个
装在手提包里! 出门逛商场或去菜市
场买菜! 随时使用)$

二七工商分局

查获 "&万个不合格塑料袋
本报讯.记者 孙志刚 通讯员 赵正银/昨日是&限塑

令$首日) 记者从二七工商分局了解到!该局当日对辖区
各大商场-超市集贸市场进行检查!共查获不合规定标准
的塑料购物袋

"&

万余个)

昨日上午! 二七工商分局由局长带队! 各工商所分
别组成检查组对辖区展开全面检查) 他们分别检查了世
纪联华超市等

%#

多家商场- 超市及航海北街集贸市场
等

)

个集贸市场) 从检查情况看! 大型商场- 超市对
&限塑令$ 落实比较到位! 严格执行有偿使用购物袋规
定! 售价低的每个

%

角-

'

角钱! 贵的也有
(

元至
'

元
的) 在集贸市场检查时发现! 商户们仍存在无偿向顾客
提供购物塑料袋的情况! 而且提供的塑料购物袋都是超
薄的! 不符合要求) 对违规的商户! 工商执法人员当场
让其认真学习国务院办公厅的通知! 教育其认真执行和
落实 &限塑令$ 要求)

工商执法人员表示!下一步将加大查处力度!对拒不
落实 &限塑令$要求的!将严格按照规定对商户进行处罚)

234567 89:;<=

本报讯 昨日上午!金水区建业社区的
"##

多名居民在一面&拾起布袋子!提
起菜篮子!共同爱护我们的家园$签名墙上庄严地签下自己的名字) .孙言/

>?@ABC

DEFGHI

本报讯 .记者 孙志刚 通讯员 王奇 文
*

图/

昨日! 记者从市邮政局了解到! 为庆祝六一国际
儿童节! 国家邮政局发行 +曹冲称象, 特种邮票
"

套
%

枚! 小本票
"

本)

该套邮票图名 +载象刻舟,- +换物知重,!

面值分别为
"+%

元) 邮票以脍炙人口的曹冲称象
的故事为蓝本! 通过精美设计! 将传说中的故事
呈现在方寸之间! 寓教于乐) 由于曹冲称象的故
事发生在东汉建安五六年间! 今许昌市运粮河
畔) 昨日! 省邮政公司还在我省许昌市举行了该
套邮票的首发式)

节能减排
关口前移

本报记者 赵文静

近日!记者跟随&节能减排千里行$采访组到
新郑市重点化工企业调研时了解到! 在节能减排
的热潮中! 该地区越来越多的企业获得了持续发
展的长足后劲!技术水平和市场竞争力不断提高)

任重道远

今年以来!新郑市
,-.

消减
)"'

吨!占全年
任务

/(#

吨的
"%&+%0

0

1-

%

消减
""($&

吨 ! 占全
年任务

"%%!

吨的
)$%0

0 总投资
2###

万元 - 日
处理污水

&

万吨的龙湖镇污水处理厂厂址已选
定! 与河南国宏投资公司的合作协议已签订! 近
期开工0 第一污水处理厂二期扩建工程污水处理
设备已购回! 正在安装0 热电公司小火电机组关
停工作正在有序推进)

新郑市副市长刘五一接受记者专访时表示!

新郑市的节能减排工作取得了一定的成效! 但资
源型为主的产业结构尚未根本转变! 节能减排指
标完成情况还不容乐观! 结构调整和节能减排任
务仍十分艰巨)

按照郑州市下达的节能减排指标计划 ! 今
年新郑市单位

3.4

能耗要下降
(+&0

0 化学需
氧量和二氧化硫排放总量要分别控制在

&###

吨和
"####

吨 ) 新郑市将采取哪些举措确保这
一目标完成*

源头抓起

刘五一表示!从源头抓起!节能减排工作关口
前移是新郑今年的重点任务之一) 今年以来! 全
市新上项目全部实施项目预审- 环境影响评价和
&三同时$制度!对不符合产业政策-能耗高-污染
大的项目!无论投资额多高-财政贡献多大!一律
拒之门外!实现节能减排工作的关口前移)

在结构调整方面 ! 全市正在加强对重点行
业和企业的节能减排管理! 引导企业实施技术
创新! 引进新型生产工艺! 淘汰落后生产能力)

目前! 全市
"%2

家黏土砖瓦窑场和新郑市水泥
厂- 新兴建材公司等两家水泥厂的

&

条立窑生
产线全部拆除!淘汰落后产能

2#

万吨!复垦整理土
地

(#/&

亩)

积极行动

新郑在可再生能源开发- 淘汰落后产能方面
也积极行动起来)为促进经济社会的可持续发展!

新郑市积极发展可再生资源! 引进了投资
"+!

亿
元- 年产

!

万吨生物柴油的河南润恒生物能源有
限公司) 该企业是一家利用废弃的泔水油和动植
物下脚料生产可再生生物柴油的高科技公司) 目
前!年产

"

万吨的生产线已建成投产!创造了良好
的经济效益和社会效益)

刘五一告诉记者'&现在! 新郑市正在深入开
展1比基础投入-比项目建设- 比集约用地- 比运
行质量- 比服务环境- 比节能减排2 为主要内容
的 3六比2 擂台赛活动! 激发全市上下开展节能
减排的积极性( $

今年前
'

个月

全省进出口总值
同比增长 (!+'0

本报讯.记者 卢文军/ 河南省统计局对外公
布的数据显示!

"

至
'

月份! 河南省实现进出口
总值

&%+!(

亿美元! 比上年同期增长
(!+'0

( 其
中实现进口总值

")+)(

亿美元! 增长
'%+!0

0 实
现出口总值

(%+/#

亿美元! 增长
(%+)0

( 全省进
出口- 进口及出口增速均超过同期全国平均水
平( 在中部六省中! 河南省进出口总值- 进口总
值和出口总值均列湖北- 安徽之后! 居第三位(

世界刮起限塑风

相关资料显示!在国际上!一场

声势浩大的"限塑$禁塑(行动正在

风起云涌&去年!美国旧金山市议会

通过禁止超市$ 药店等零售商使用

塑料袋法案&在洛杉矶等城市!政府

开始发起塑料袋回收活动! 动员人

们少用或不用塑料袋&加拿大$澳大

利亚$ 巴西等国一些地方也已出台

禁用塑料购物袋或有偿使用的规

定& 非洲的坦桑尼亚$卢旺达$肯尼

亚$ 乌干达也陆续禁止$ 限用塑料

袋&新加坡从去年
'

月开始举办)自

备购物袋日(活动& 每周三!新加坡

数百家超市开展鼓励消费者少用塑

料袋的活动& 韩国和日本鼓励商家

与消费者多使用可回收的纸袋等!

尽量少用塑料袋&

中原工商分局汝河路工商所在 "双河集贸市

场# 挂出宣传板宣传 "限塑令$%

"限塑令$ 执行第一天集贸市场依然有人用超

薄塑料袋%
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塑料袋全部改有偿

昨日上午! 经三路世纪联华的卖场内
人气颇旺!穿梭于卖场内购物的顾客!尤其
是老年人!大多都自备了购物袋(卖场内的
扩音系统不时播报着国家有关减少使用塑
料购物袋以及禁止超市免费向顾客提供塑
料袋的通知( 同时播报着各种塑料袋的收
费标准!大号

#+(

元!中号
#+%

元!无纺布环
保袋

%+&

元( 结账区内! 收银员忙碌地结
算-收钱-找零!秩序井然(一位结过账的女
孩伸手从口袋内掏出一个叠好的塑料袋!

将购买的饮料-火腿-面包等商品装进去(

一位年轻的张姓女士!推着装满蔬菜-水果
等物品的购物车等待结账! 旁边就放着自
己带来的布袋子!她说!自己知道今天超市
不再免费提供塑料袋! 所以来时就拿好了
袋子(记者见到!不少顾客的购物车内都放
着自带的购物袋(

在人民路丹尼斯店!一位收银员说!很
多顾客都知道国家的&限塑令$!对出钱买
塑料袋-环保袋欣然接受!由于是第一天!

出钱买购物袋的顾客不在少数( 丹尼斯出
售的塑料购物袋分大- 中两种! 大的售价
#+)

元!中袋
#+&

元!环保袋售价
'+)

元( 塑
料袋子上除了丹尼斯的字样!还新增了&让
地球活起来$等环保口号( 记者发现!人们
使用袋子的数量明显减少! 以前一个人少
则一两个- 多则四五个塑料袋的情形不见
了!取而代之的是一个大塑料袋或环保袋!

将所有物品尽收袋内(

世纪联华有关负责人称! 虽然是停止
无偿提供塑料袋的第一天! 但得益于之前
的大力宣传!绝大多数市民已经知晓此事!

没有出现因袋子问题引发的不愉快( 家乐
福-易初莲花等大型超市均表示!&限塑令$

第一天!卖场情况一切正常(

除了超市!&限塑令$也在书店-百货等
零售商家内广泛展开! 经三路一家书店付
账处!醒目贴着各种塑料袋的收费标准(
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